
仁木に援農に行っており、その時の空襲についてあまり
詳しくは知らないとおっしゃっていました。実は、私の
生徒の中に見延さんと同い年の昭和 7 年生まれの方と昭
和 11 年生まれの方がおりまして、彼らと話している中
で小樽空襲の話題が出ました。昭和 11 年生まれの方は
よく覚えていると言い、昭和 7 年生まれの方は「そんな
ことがあったのか」と驚いていました。見延さんの話の
謎が解けたのは、見延さんが双葉小学校に通っており援
農に行っていたため、空襲を直接経験していなかったと
いうことです。

小樽の空襲では約 30 名が亡くなりました。その日は太
平洋から米軍の艦隊が製鉄所がある室蘭を艦砲射撃し、
数百人が亡くなっています。北海道はほとんど空襲がな
いという記録が残っていますが、その 40 年後に調べる
と、かなりの方が空襲で亡くなっていることがわかりま
した。小樽でも 7 月 15 日、終戦の 1 か月前に 20 数名
が命を落としたということです。小樽の港には船があり、
それを狙っての攻撃があったと言われています。少し長
くなりましたが、この話題について触れておきたかった
のです。

松浦ガバナーがガバナーからパストガバナーになった時
点で、副ガバナーという役割があります。これはガバナー
に何かあった時、副ガバナーがガバナーの代わりになる
というものです。万が一に備えて、松浦さんに何かあっ
た場合は石丸さんが引き継ぐ形でしたが、無事に 10 か
月を過ごしています。

私と廣部さんは地区幹事、財務委員として前年度の石丸
年度から引き続き、次の出村年度もお手伝いをすること
になっています。通常は名ばかりの役職が多いのですが、
それではいけないということで、私も廣部さんも出村年
度を支援しています。

また、先ほど松浦ガバナーから報告がありました日台親

善会議が、来年 6 月に札幌で開催される予定です。実行
委員長は羽部さん、副実行委員長は松浦ガバナーと出村
さんが務めます。松浦さんからもクラブに迷惑をかけな
いようにと言われましたが、名前が出ている以上、私た
ちも支援しなければならないと思っております。皆さん、
どうぞご協力をよろしくお願いいたします。

ご清聴ありがとうございました。今後ともロータリー活
動に奉仕の精神でご協力をお願いします。
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小樽南ロータリークラブ会報
１９６ ０ 年 創 立
昭和３５年２月５日
２０２４年５月２４日金発行
通巻第３０５２号��
５月２４日
●通常例会
●臨時総会

５月３１日
●通常例会
●小樽商科大学　片桐副学長卓話
　６月７日
●通常例会
●クラブフォーラム

今

週　

来
週

2023 - 2024 年度ＲＩ第２５１０地区目標
1.クラブの戦略計画を打ち立て、会員増強を実現しよう
2.ポリオデーに参加しよう
3.地域に根ざした青年奉仕を充実させよう
4.オンリーワンチャレンジを見つけよう

重点項目
女性会員比率１０％達成
ローターアクトの推進
心の健康（メンタルヘルス）づくりを目指す

Ｍｙ Ｒｏｔａｒｙ
２５１０地区ホームページ
ＩＣＴ委員会Ｆａｃｅｂｏｏｋ
各委員会へのメール

■斎藤仁会員卓話 地区組織について

●例会場：オーセントホテル小樽　●例会日：毎週金曜日12時 30分
●事務局：〒047‐0032小樽市稲穂2‐15‐1（オーセントホテル内）TEL.0134‐27‐8123
●Club Homepage：URL https://rid2510.org/otarushouth/

■ロータリーソング【我らの生業】
■会長挨拶【三栖会長】

　残りの例会も懇親会やアッセンブ
リーなどで３週ほど潰れますので、
もう３～４回しかありません。先週
来訪されたガバナー補佐の佐藤さん
のお話の通り、先が見えてきた時期
かと思いますが、気を引き締めて最
後まで務めたいと思います。
　また、先週の見延さんの卓話、あ
りがとうございました。多くの気づ

きを得られました。当クラブは若干年齢が高めですが、
それでも知らないことがたくさんあります。私たちの世
代が後世に残せるものは、年長者から学ばなければなら
ないと感じました。
　余談ですが、昨日午後２時頃にＦＭおたるを聞いていた
ところ、うちのクラブの中山さんが話をしているのを聞き
ました。以前、ＦＭおたるでレギュラー番組を持っている
とお聞きしましたが、昨日偶然聞いて、朝里川温泉の街づ
くりについてお話されていて、とても有益な内容でした。
皆さんもぜひお聞きになってください、役立つことがある
と思います。それでは本日もよろしくお願いいたします。
■松浦ガバナー挨拶

　皆さん、こんにちは。ついに１１
か月が過ぎ、残り１か月となりまし
た。本当に皆さんのご協力に感謝申
し上げます。
　ここ最近、会議が続いており、ほ
とんど毎日会議や宴会に参加してお
ります。昨日はカナダの留学生の送
別会に参加しました。明日は岩見沢
ＲＣの創設７０周年記念、明後日は

ＲＬＩの研修会にＺｏｏｍで参加します。２０日には札
幌北ＲＣの５３周年記念で台湾からのお客様が来る予定
です。そして、２４日からは国際大会でシンガポールに
向かいます。このように自分のことがほとんどできない

再
来
週

状態で、地区事務所の寺島さんに大変お世話になってお
りますが、ラストスパートを駆け抜けて頑張ってまいり
たいと思います。
　また、台湾から２組のパーティーが来日し、次回の日
台親善会議が札幌で開催されるため、その打ち合わせも
兼ねて訪問されました。実行委員長は羽部パストガバ
ナー、副実行委員長は私と出村ガバナーエレクトが務め
ることになりました。この会議は来年の５月３０日か３
１日に札幌で開催される予定です。なるべく小樽南ＲＣ
の皆さまにはご迷惑をおかけしないようにいたしますが、
札幌も非常に忙しいスケジュールとなっております。地
区の皆様にご負担をおかけしないよう努めますが、ご協
力をお願いすることがあるかもしれません。その際は、
どうぞよろしくお願いいたします。
■幹事報告
①例会変更の案内はございません。
②先日皆様にお願いをして台湾地震義援金ですが、合計
￥５０，０００を寄付しましたので御報告いたします。
③次週５月２４日（金）例会会場は、１１階カサブラン
カに変更となります。お間違えのないようよろしくお願
いいたします。
④後ほど案内文をお送りしますが、次週５月１７日（金）
臨時総会を開催いたしますのでよろしくお願いします。
■出席委員会
２０２４年５月１７日
総会員数５１名　　欠席者数１２名
井手、石川、京谷、工藤、佐藤（公）、佐藤（勉）、田中、地山、
保知、堀内、湊、斎藤（英）
例会プログラム
■斎藤仁会員卓話 地区組織について

　先ほど三栖会長からも、先週の見延
会員のお話が大変有益であったという
お話がありました。今日は冒頭にその
点に触れたいと思います。
　見延会員のお話の中で、昭和２０年
に小樽で空襲があった際、見延さんは
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ナー、略しましてＤＧ。そしてガバナーを無事卒業します
とパストガバナー、あと１ヶ月ちょっとで松浦さんはパス
トガバナーなれるということです。松浦ガバナーがガバ
ナーからパストガバナーになった時点で、副ガバナーと
いう役割があります。これはガバナーに何かあった時、
副ガバナーがガバナーの代わりになるというものです。
万が一に備えて、松浦さんに何かあった場合は石丸さん
が引き継ぐ形でしたが、無事に１０か月を過ごしていま
す。私と廣部さんは地区幹事、財務委員として前年度の
石丸年度から引き続き、次の出村年度もお手伝いをする
ことになっています。通常は名ばかりの役職が多いので
すが、それではいけないということで、私も廣部さんも
出村年度を支援しています。
　また、先ほど松浦ガバナーから報告がありました日台
親善会議が、来年６月に札幌で開催される予定です。実
行委員長は羽部さん、副実行委員長は松浦ガバナーと出
村さんが務めます。松浦さんからもクラブに迷惑をかけ
ないようにと言われましたが、名前が出ている以上、私
たちも支援しなければならないと思っております。皆さ
ん、どうぞご協力をよろしくお願いいたします。
　ご清聴ありがとうございました。今後ともロータリー
活動に奉仕の精神でご協力をお願いします。
　なお、次年度の地区大会は２０２４年１１月９日１０日
ロイトン札幌にて開催されます。

仁木に援農に行っており、その時の空襲についてあまり
詳しくは知らないとおっしゃっていました。実は、私の
生徒の中に見延さんと同い年の昭和７年生まれの方と昭
和１１年生まれの方がおりまして、彼らと話している中
で小樽空襲の話題が出ました。昭和１１年生まれの方は
その日は小樽祭りの本祭りで母親がお赤飯を炊いていた
からよく覚えていると言い、昭和７年生まれの方は「そ
んなことがあったのか」と驚いていました。見延さんの
話の謎が解けたのは、その方も援農に行っていたため、
空襲を直接経験していなかったということです。
　小樽の空襲では約３０名が亡くなりました。その日は太
平洋から米軍の艦隊が製鉄所がある室蘭を艦砲射撃し、数
百人が亡くなっています。北海道はほとんど空襲がないと
いう記録が残っていますが、その４０年後に調べると、か
なりの方が空襲で亡くなっていることがわかりました。小
樽でも７月１５日、終戦の１か月前に２０数名が命を落と
したということです。小樽の港には船があり、それを狙っ
ての攻撃があったと言われています。少し長くなりました
が、この話題について触れておきたかったのです。
　さて、我々の所属している地区内グループは正式には２
５１０地区と呼びます。北海道の西部地区で１２グループ
に分かれております。現在６８クラブ。主な町は札幌、函館、
苫小牧、室蘭、小樽、千歳、江別北の方は深川、留萌、羽幌。
東は日高地方までというような形になっています。
　日本には３４名の地区ガバナーがおります。地区ガバ

まごころ箱・・・・・・いつも有難うございます！

入金集計額 ８７１,０００合
計

井　　手 会員…先日、小姑の会を開催しました。わずかずつ多めに
頂いて開催してみたので残りをニコニコに！

斎　　藤 会員…松浦ガバナー公式訪問お疲れ様でした。５⁄３１のＲ
ＹＬＡセミナー宜しくお願い致します。

北　　野 会員…久しぶりの出席です。２年分の誕生祝いただきます。
松　　浦 会員…残すところあと１か月となりました。残念ですが毎

日ロータリーのスケジュールに追われる毎日です。
今後ともよろしくお願いします。

三　　栖 会員…札幌で総会の為中座いたします。

斎　　藤 会員…卓話のお時間頂きありがとうございました。
小 笠 原  会員…会員誕生祝
　 桂 会員…会員誕生祝
拝　　田 会員…結婚祝・誕生祝５２歳になりました。今年１年よろ

しくお願いします。
中　　山 会員…結婚祝・夫人誕生祝
伊　　藤 会員…いつも忘れます。４７回目の結婚祝です！
佐　　藤 会員

令和 5.7.1 ～令和 6.5.17（40,000 円） 円

拝田　昇　　　小笠原俊介
桂　正俊　　　井手　信治
おめでとうございます

会　員　誕　生　祝
伊藤　嘉英　　拝田　昇　　中山　仁史
佐藤　勉　　　岡﨑　芳明　
おめでとうございます

会　員　結　婚　祝


